
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐渡市立新穂中学校 学校だより 

 

教育目標 

やさしく つよく あたらしく 

☎22-2067 

FAX22-3838 

niibo-js@sado.ed.jp 

令和５年５月１日 

 

笑顔あふれる学校 魅力ある学校 響き合う学校 
校長 岩﨑 浩史 

 

 令和５年度、３３名（男子２１名、女子１２名）の新入生を迎え、２年生２２名（男子１５

名、女子７名）、３年生２３名（男子１５名、女子８名）、全校生徒７８名（男子５１名、女子２

７名）、２３名の教職員でスタートしました。 

 さて、私は始業式にあたり、次のような話しをしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育目標】 やさしく つよく あたらしく 

【重点目標】 

 ◎ 互いを尊重し ともに高め合う生徒 

  ①自分の役割を自覚し、協力し合って活動している生徒が９０％以上 

  ②思いやりの気持ちをもって行動し、いじめは見逃さない生徒が９５％以上 

  ③学校や地域で挨拶をきちんとしている生徒が９０％以上 

 ◎ 心身ともに健康な生徒 

  ①自分には良いところがあると回答する生徒が７５％以上 

  ②一生懸命に取り組み達成感を味わうことができた生徒が９０％以上 

  ③規則正しい生活をしている生徒が８５％以上 

 ◎ 自ら学び、考え、創造する生徒 

  ①授業が分かると回答する生徒が９０％以上 

  ②毎日家庭学習に１時間以上取り組んでいる生徒が６０％以上 

  ③地域の良さに気づき、ふるさとに誇りをもっている生徒が９０％以上 

 目標の達成には、保護者、地域、関係機関のご理解とご協力が欠かせません。皆様、今年度も

よろしくお願いいたします。 

 今日から新年度の学校生活が始まりました。この１年で、こんな学校になるといいなという私の思

いをお話しします。 

 これは、一方の音叉を鳴らすともう一方の音叉も鳴り始める共鳴という現象です。もう一度やって

みます。今度は一方の音叉を鳴らしても、もう一方の音叉は鳴りませんでした。実は、音叉は一つ一

つの振動数が決められていて、振動数が同じ音叉同士は他の音叉にも影響を与えて鳴らしたり、響き

合ったりして大きな音となるのです。振動数が異なる音叉同士は、響き合わないだけでなく不快な響

きになってしまいます。 

 これを学校に当てはめてみると、同じ思いや考えを共有して全校生徒が行動すれば、それは響き合

って大きな成果や結果となって現れます。しかし、みんながバラバラの思いや考えで行動してしまう

と良い結果にならないばかりか、学校が不快な状況になってしまうということです。 

 確かに、一人一人には個性があり、感じ方や思い、考えは異なると思います。でも、これまでも大

事にしてきた、相手を認めたり思いやったり、自分の考えを分かりやすく述べたり、相手の考えに耳

を傾けてきちんと聞くなどの関わり合いを大切にして、気持ちを一つにしていくことは可能です。生

徒と生徒、生徒と職員、学校と地域が響き合って、笑顔があふれ、魅力的で、１年後には大きな成果

を残せる学校になることを期待します。 



令和５年度入学式 

今年度、３３名の新入生が入学しました。入学式では、新入生代表の石川祥央さんが、力強く誓いのことば

を述べてくれました。また在校生代表歓迎のことばとして、生徒会副会長の山本新太さんからは、中学校生活に

おいて大切にしてほしいことは、「努力を継続すること」と「時間を大切にすること」であると、後輩を思う先

輩らしい温かみのあるお話がされました。 

誓いのことば  

新入生代表 石川さん 
 桜の花が咲きほこる季節となり、今日私たち３３

名は、新たな学校生活に期待と夢をいだき、新穂中

学校に入学しました。 

 今日は、私たちのために、このような立派な入学

式を行っていただき、ありがとうございます。 

 私たちは、新穂中学校で過ごす3年間の生活に

とても希望をいだいています。 

 私は中学校で学習と部活を両立させるよう、努力していきたいです。小学校にはなかった部活動や、よりむず

かしくなる学習に、一生懸命取り組んでいきます。また、充実した中学校生活を過ごすとともに、仲間との友情

を深め、たくさんの思い出をつくっていきたいです。校長先生をはじめ、先生方、そして先輩方、温かいご指導

をよろしくお願いします。 

 私たち新入生は、歴史と伝統ある新穂中学校の生徒としての自覚と誇りをもち、この学校の新たな未来を築け

るよう、希望あふれる学校生活を過ごすことを誓います。 

歓迎のことば 在校生代表 山本さん 

 暖かな陽差しが降り注ぎ、春を感じさせる季節となりました。新入生の皆さん、ご入学おめでとうございま

す。在校生一同、心から歓迎いたします。 

 皆さんは今どんな気持ちですか？中学校生活が楽しみな人、不安で緊張している人それぞれいるのではないか

と思います。そこで皆さんが楽しく充実した中学校生活を送ることができるように僕が入学してから中学校生活

で感じたことについて話したいと思います。 

 一つ目は勉強についてです。僕の好きな四字熟語に点滴穿石という四字熟語があります。この四字熟語の意味

は小さな水滴でも長く落ち続ければ石に穴をあけることができるという意味です。簡単に言うと努力を積み重ね

ていくことが大切だということです。僕は入学したばかりの頃、家で勉強を全くしていませんでした。それでも

初めの頃は、ある程度満足できる点数が取れていたので勉強なんてしなくていいやと思うようになりました。し

かし２年生になってからは状況が変わりました。２年生の２学期の期末テストでは点数が大幅に落ちてしまいま

した。そこで３学期の期末テストは決して多いとは言えませんがテスト前にはしっかり勉強をしました。そうし

たら点数を上げることができました。普段勉強をしていない人でもテスト前の２週間頑張って勉強をしただけ

で、ある程度点数を上げることはできます。しかし、テスト２週間前だけではなく、毎日コツコツと勉強するこ

とが一番自分の力になります。皆さんは１年生のうちから少しずつでもいいので努力をしてテストで自分の満足

できる点数がとれるように頑張ってください。 

 二つ目は時間についてです。中学校は小学校の半分の３年間しかありません。僕は中学校に入学してもう２年

が終わりました。僕は部活動を頑張っていますが、入学したときは引退まで２年半もあるじゃないかと思ってい

ました。しかし、時間がたつのはとても早いです。あっという間に引退まであと半年というところまできまし

た。何が言いたいかというと一瞬一瞬を今できる最大限の力を出し切ることが大切だということです。学校生活

では勉強はもちろんのこと部活動や生徒会活動があります。いろいろなことを頑張れば頑張るほど時間は足りな

くなります。しかし何もかも中途半端なまま時間が過ぎていくのはとてももったいないです。ですから、ぜひ一

瞬一瞬を大切にして中学校生活を過ごしてください。そうすれば僕のように中途半端な状態で２年間を終わらせ

ずに充実した中学校生活を送ることができます。長いようで短い中学校生活を充実したものにできるよう僕たち

もたくさんサポートするので、共に頑張りましょう。 

 これから新入生の皆さんと交流を深め、共に活動していくことを楽しみに、祝福の思いを込めて歓迎の言葉と

いたします。



各学年より 

【１学年】 

 入学式から１か月が経ち、少しずつ中学校生

活に慣れ、生徒一人一人の様子が分かってきま

した。時折、疲れが見られることもあります

が、やはり根は元気な生徒が多く、毎日が楽し

いです。これから 1年間は、１年生らしく失敗

を恐れずにいろいろなことに積極的にチャレン

ジし、中学校生活の土台をしっかりと築いてほ

しいと思います。多くの出会いや学びの中から

よりよい人間関係をつくり、自己形成に向けて心身ともに大きく成長を遂げられるよう精一杯支

援していきたいと思います。 

【２学年】 

 授業や朝夕の学活での反応の良さに感心してい

ます。教師の投げかけには必ず反応があるので、

安心して授業が進められています。また、先日誕

生日を迎えた生徒がおり、そのことが話題に上る

と、教室中に自然に拍手が起きました。互いに認

め合える集団であるように思います。 

 一方で家庭学習時間の少なさが気になります。

少なくとも毎日６０分以上を目標としてほしいのですが、なかなか難しい生徒が多いようです。

希望の進路につながるように早い段階で入試の仕組みを説明しておきたいと考えています。ご家

庭でもメディア使用時間との兼ね合いをご指導いただければありがたいです。生徒、家庭、学校

が同じ方向を向いて過ごせる一年であるようご協力いただければ幸いです。 

【３学年】 

 『準備・実行・後始末』このキー

ワードを大切にしていこう！と、入

学式の日の最初の学活で示し、もう

２年以上の月日が経ちました。中学

校生活最後の１年間、様々な行事で

全校生徒の先頭に立ちます。各行事

の成功には、入念な準備が重要で

す。次の次、また、その裏まで考

え、行事や諸活動に臨んでほしいです。次に実行。しっかりとした準備があれば大丈夫です。１

つ１つ全力で楽しんでほしいです。最後に後始末。やって終わり‥ではなく、後片付けを率先し

て行い、次につながる振り返り、後輩でのフィードバックをしっかりと行ってください。 

３年間、皆さんの成長を身近に感じられ大変うれしいです。１年間よろしくお願いします。 

 



新任職員紹介① 
今年度、１１名の職員が転入しました。どうぞよろしくお願いいたします。新任職員の自己紹介

を２回に分けて掲載します。今回は第１弾として６名を紹介します。 

 

梶原 教頭 

金井中学校から参りまし

た。１２年ぶり、２度目の新

穂中学校勤務に、驚きながら

も大変嬉しく思っています。

昨年、新穂に永住するつもり

で転居して参りました。大好

きな新穂のために頑張りま

す。よろしくお願いいたします。 

左京 社会  

上大野在住です。前任校か

ら比べると通勤時間が 10 分

の１以下になりました。母校

で勤務できることを大変う

れしく思います。生徒や保護

者の方々にも知り合いが多

いので、期待に添えるように

頑張りたいと思います。 

佐藤 英語 

 この度、縁があって新穂中

学校へ参りました。学校生活

を通して新穂の歴史や文化

に触れられることは楽しみ

の一つであり、とても興味深

いです。「縁」に感謝しなが

ら、一日一日を大切に、子ど

もたちと楽しく過ごしてい

きたいと思っております。どうぞよろしくお願

いいたします。 

 

五十嵐 数学 

 素直で明るい生徒に囲ま

れ、夢であった教員としての

第一歩を新穂中学校でスタ

ートできた事を大変嬉しく

思います。生徒に寄り添い、

共に成長する教員を目指し

頑張ります。保護者・地域の

皆様よろしくお願い致します。 

本間 養護教諭 

 これまで全校１５名程の学

校に勤めていたので、新穂中

学校で多くの生徒と関わるこ

とができ嬉しく思っていま

す。生徒が充実した学校生活

を送れるよう、保健の立場か

らサポートしていきます。よ

ろしくお願いいたします。 

伊藤 庁務員 

 真野小学校より参りまし

た。庁務員の伊藤実と申しま

す。新穂中学校の広大な校地

に戸惑いを感じております。

微力ではありますが、学校の

環境整備に努めたいと思い

ます。よろしくお願い申し上

げます。 

 

 

 

５月の予定 
１日（月） 佐渡市中教研【13:20生徒下校】 

８日（月） 市陸上大会激励会  

９日（火） PTA総会･学年懇談会･部活動保護者会 

１２日（火） 佐渡市中学校陸上大会 

１５日（月） 教育相談(～26日まで)   

１７日（水） 歯科検診 職員会議 

１８日（木） 生徒総会 

１９日（金） 眼科検診  

２２日（月） 市体育大会激励会 

２４日（水） テスト２週間前 

２５日（木） 佐渡市体育大会（給食なし） 

２６日（金） 佐渡市体育大会（給食なし） 

２７日（土） 佐渡市体育大会 

２９日（月） 体育大会報告会 

３１日（水） 避難訓練 


